

Gabrielle eut fait construire un gentil orphelinat, aussitôt plein : voilà trente garçons. On recommence, en voilà soixante ! La bonne mère meurt, hélas ! On lui fait des funérailles de princesse. Ce n'est pas assez dire. Il y avait, outre toute la population, plus de 4, 000 étrangers, l'élite de Paris et de Versailles.

Mais l'élan est donné. Il y a dans l'orphelinat : boulangerie, vacherie, porcherie, jardin, etc., etc. : point de revenus. Le bon curé quête tous les jours, excepté le dimanche et le lundi. La maison grandit, grandit ; une chapelle monumentale y est construite, où la bonne mère est portée en triomphe. Hélas ! samedi on y portait aussi le digne et saint fondateur, le petit gamin de la bonne sœur l'Épinasse, qui lègue à la communauté des filles de la charité son orphelinat qui compte vingt-cinq sœurs et quatre-cents orphelins !... La cage est grande et belle, mais qui nourrira tous les petits oiseaux ? Voilà un beau motif d'accroissement ; héritier, de 450 bouches au moins ! Il fallait au digne fondateur 8 à 10,000 francs par mois. Jamais la Providence ne lui a fait défaut. Il y a là-dessus des traits admirables. Sera-elle moins puissante maintenant.

(Semaine de Luçon).

ECHOS DE ROME

Dans le Consistoire secret tenu le 1^{er} juin, Sa Sainteté Léon XIII a prononcé une allocution et a daigné créer et publier Cardinaux de la sainte Eglise romaine de l'ordre des prêtres : Mgr Louis Rotelli, archevêque titulaire de Pharsale et nonce apostolique à Paris, né à Corciano, dans l'archidiocèse de Pérouse, le 26 juillet 1833 ; et Mgr Antoine de Paule Gruscha, archevêque de Vienne, né à Vienne le 3 novembre 1820.

Le Souverain-Pontife a daigné aussi proposer et pourvoir un certain nombre d'église, et en notifier quelques-unes pourvues précédemment par Bref, entre autres :

L'église Métropolitaine de Milwaukee, aux États-Unis, pour Mgr F. Katzer, promu du siège cathédral de Green Bay.

L'église titulaire archiépiscopale de Léontopolis, pour Mgr I. Langevin, évêque démissionnaire de Rimouski.